

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 18 de mayo de 2009.



EDUCACIÓN:

Nacional: Sin cambio, fecha para entregar calificaciones en educación básica

SALUD:

Estatad: Practicó IMEM mil 300 mastografías para la detección de cáncer de mama

Nacional: Impiden prejuicios dar atención médica adecuada a sector más afectado por VIH

ECONOMÍA:

Estatad: Pierden empleo 864 en 4 meses

Nacional: Caída de 8 por ciento en el PIB durante enero-marzo, prevén expertos

POLÍTICA:

Estatad: Caen cinco presuntos cómplices de los Beltrán Leyva en Morelos

Nacional: Interponen disidentes magisteriales unas 30 mil denuncias contra la ACE

Internacional: Los Tigres Tamiles deponen las armas; esta batalla llegó a su amargo final

EDUCACIÓN:

Nacional:

“Sin cambio, fecha para entregar calificaciones en educación básica”

Hasta el momento, el plazo para la entrega de calificaciones en educación básica sigue para el 15 y el 20 de junio, por lo que después de esa fecha y hasta el 14 de julio, cuando termina el ciclo –según el nuevo calendario–, los alumnos ya no quieren trabajar en el campo académico, señalaron docentes. La SEP determinó extender las actividades escolares del 3 al 14 de julio en la mayoría de los estados para recuperar los días perdidos ante la contingencia sanitaria, aunque para el Distrito Federal y el Estado de México el fin de cursos está programado para el 16 de julio, y para San Luis Potosí, el 15 de ese mes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

SALUD:

Estatal:

“Practicó IMEM mil 300 mastografías para la detección de cáncer de mama”

La directora del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) Erika Cortés Martínez, agradeció la confianza de las mujeres que atendieron el llamado para superar la meta de las mil 300 que se realizaron los estudios del cáncer de mama de manera gratuita. Luego de concluir la tercera etapa en Morelos de la campaña de mastografías gratuitas que se realizó en coordinación con el sector salud, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos y la Fundación Salud y Bienestar para la Mujer AC, la titular de la dependencia reiteró la confianza que tuvieron estas mujeres para realizarse las mastografías, “sin ellas y su confianza, la meta no se hubiera podido superar”, esto a pesar de que se dio en la contingencia de la influenza, “la gente respondió al llegar a sus citas”, dijo.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Luis Santiaguillo).

“Causa la diarrea 16 muertes en Morelos”

Las enfermedades diarreicas también matan; los hospitales de los Servicios de Salud de Morelos (SSM) han reportado 16 defunciones relacionadas con infecciones gastrointestinales, de enero a la fecha. María Luisa Gontes Ballesteros, titular de los SSM, señaló que enfermedades como las diarreicas, la influenza y el dengue son prevenibles, pero la sociedad es poco participativa. “La salud está en manos de las personas; seguir las recomendaciones básicas de higiene, como el lavado de manos y tomar agua potable o hervida, ayudaría mucho”, explicó.

Diario de Morelos, p.3, (Jaime Hernández).

Nacional:

“Impiden prejuicios dar atención médica adecuada a sector más afectado por VIH”

En el Día Nacional de la Lucha contra la Homofobia, la Secretaría de Salud (Ssa) informó que en México los hombres que tienen prácticas sexuales con hombres son el sector de la población más afectado por la infección del VIH/sida, con 59.2 por ciento, y por causa de la homofobia puede encontrarse alejado de la prevención, la detección oportuna y de las mejores opciones de tratamiento médico. En un comunicado, destacó que la discriminación y exclusión social hacia las personas con preferencia u orientación sexual o identidad de género distinta a la heterosexual se practica en cualquiera de sus formas, como la homofobia y el machismo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León Zaragoza).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Pierden empleo 864 en 4 meses”

En Morelos, se han perdido 2 mil 179 empleos formales durante los últimos 12 meses; 864 ocurrieron entre enero y abril de este año. Datos de la Secretaría Federal del Trabajo y Previsión Social (STPS), de abril de 2008 a abril de 2009, revelan que se han desocupado mil 806 plazas permanentes y 373 eventuales. Entre los sectores más afectados por el desempleo en Morelos y el país están el hotelero, restaurantero, discotequero, automotriz, de la construcción y las empleadas domésticas.

Diario de Morelos, p.5, (Jaime Hernández).

Nacional:

“Caída de 8% en el PIB durante enero-marzo, prevén expertos”

Los principales grupos financieros del país estiman una severa caída de la economía mexicana en el primer trimestre del año, con un retroceso hasta de 8 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB), como resultado del impacto de la crisis financiera global. Adicionalmente, advierten que el gobierno y el Congreso tendrán que acordar una reforma fiscal capaz de incrementar el nivel de ingresos fiscales, que actualmente equivalen a sólo 8.1 por ciento del PIB, para evitar un colapso en las finanzas públicas. La división de Estudios Económicos y Sociopolíticos del Grupo Financiero Banamex señala que es probable que el PIB se contraiga a un ritmo no visto desde hace más de una década.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez).

“Los activos del IPAB alcanzan para cubrir sólo 5% de adeudos que maneja: Hacienda”

El Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) mantiene activos por sólo 39 mil 105 millones de pesos, lo que apenas le alcanza para cubrir 5 por ciento de los adeudos totales que maneja, que al cierre del primer trimestre del año alcanzaron 784 mil 704 millones de pesos, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "Al término del primer trimestre de 2009, los activos totales sumaron 39 mil 105 millones de pesos. La diferencia entre estas cifras, igual a 745 mil 599 millones de pesos, representa la posición financiera del instituto, la cual representó un incremento de 1.04 por ciento en términos nominales, y de 0.01 por ciento en términos reales, durante el periodo enero-marzo de 2009", reportó la dependencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

“Subejercicio de tres cuartas partes del presupuesto para el programa carretero”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) aseguró que ya tiene "comprometidos" 35 mil 434 millones de pesos del presupuesto para el programa carretero de 2009, que representa 70 por ciento del total, pero en realidad sólo se han ejercido 11 mil 505 millones de pesos, de acuerdo con cifras de la propia dependencia. Este año la SCT cuenta con unos 47 mil millones de pesos para el desarrollo de infraestructura carretera, alrededor de 7 mil millones más que en 2008. De esos recursos, 38 mil 339.3 millones se destinarán a la construcción y modernización de carreteras y caminos rurales, mientras 8 mil 845.1 millones de pesos serán para la conservación de la red federal de carreteras.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Es posible ya rescatar las vacaciones de verano: Sectur”

Con la eliminación de restricciones para viajar a México por parte de Estados Unidos y otros países hay más posibilidades de "rescatar" el periodo vacacional de verano, aseguró ante empresarios del sector el secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo. El funcionario destacó que también se generan condiciones para adelantar la campaña de promoción dirigida a estadounidenses y canadienses, que son los principales clientes del país, mientras la campaña para el mercado nacional saldrá a los medios la próxima semana con el lema Vive México. Dijo que las declaraciones de la Organización Mundial de la Salud, de la Secretaría de Salud y de la Organización Mundial de Turismo sobre que México es seguro para viajar servirán para recuperar la confianza de los turistas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García).

“Una tercera parte de los desocupados que buscan empleo son cabeza de familia: ENOE”

Casi una tercera parte de los 2 millones 288 mil 659 hombres y mujeres en condiciones de plena desocupación, a pesar de buscar trabajo, son cabeza de familia y por lo mismo los principales o únicos responsables del sustento económico de sus hogares, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del primer trimestre de 2009. Se trata de 739 mil 507 jefes y jefas de familia sin empleo, cifra que implica un aumento de 45.3 por ciento en sólo un año, ya que en los tres primeros meses de 2008 sumaban 508 mil 829 personas de esta categoría que no tenían trabajo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González).

“Cae 99% importación de vehículos usados en México; afectadas, 65 mil personas en Juárez”

La importación de vehículos usados se desplomó en 99 por ciento de enero a la fecha, debido al cambio de reglas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para esta actividad, en la que unas de 65 mil personas participaban en Ciudad Juárez hasta 2008. Víctor Hugo Salido, miembro de la Asociación de Agencias Aduanales, informó que hasta enero pasado se importaban en todo el país un millón 200 mil automotores al año, 20 mil de ellos por Juárez cada mes, lo que representaba un ingreso al fisco de al menos 500 millones de pesos cada mes en impuestos, y ahora la actividad se encuentra en cero, debido a que se han importado sólo 300 autos este año. Sostuvo que con la entrada del capítulo automotriz del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el gobierno federal protegió a las armadoras mexicanas y cambió las reglas de importación, lo que perjudicó a una actividad que se ha desarrollado en la frontera desde hace más de 50 años.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubén Villalpando).

“Miles de trabajadores ignoran el monto que las Afore perdieron al manejar sus ahorros”

De un día para otro dejaron de llegar a los domicilios de la gran mayoría de los trabajadores mexicanos los estados de cuenta que mensualmente enviaban las Afore de sus cuentas de ahorro. Desde finales octubre o noviembre del año pasado estos balances no han sido entregados y todavía esta situación no se regulariza totalmente; los trabajadores no saben cuánto perdieron de sus ahorros o en cuánto se redujo su saldo individual, por el hecho de que parte de estos recursos estaban sometidos a la especulación bursátil y fueron mermados por la debacle de las bolsas del mundo. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) asegura que ya todo se regularizó. Informes del Frente Sindical Mexicano (FSM) señalan que al menos 72 mil millones de pesos de estos fondos se perdieron.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

POLÍTICA:

Estatal:

“Caen cinco presuntos cómplices de los Beltrán Leyva en Morelos”

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal informó anoche que los días 15 y 16 de mayo capturó a cinco personas presuntamente vinculadas al *cártel* de los hermanos Beltrán Leyva. Mientras, la Procuraduría General de la República continúa las investigaciones sobre la supuesta protección de funcionarios de la Procuraduría de Morelos y de la Policía Metropolitana de Cuernavaca a ese grupo delictivo. Según la SSP, los detenidos ofrecían seguridad y vigilancia a los Beltrán Leyva y robaban para ellos vehículos y autopartes. A este grupo se le decomisó una manta con un mensaje dirigido al Presidente de la República. Los detenidos fueron identificados como Salvador Pintado Vázquez, comandante del grupo de recuperación de vehículos de la policía ministerial de Cuernavaca; Jesús Ulises Abundes Valenzuela y Juan Carlos Rodríguez Peralta, integrante de la misma agrupación; José Antonio Cereth, ex policía ministerial de Morelos, y Pablo Parra Bruno, presunto sicario. La PGR investiga si el ex procurador de Justicia de Morelos, Francisco Coronato Rodríguez, protegió a los hermanos Beltrán Leyva, y esta semana lo citará a comparecer en calidad de testigo, revelaron fuentes gubernamentales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez y Rubicela Morelos Cruz); **Diario de Morelos**, p.p.-11, (Ofelia Espinoza) y **El Regional del Sur**, www.elregional.com.mx, (Francisco Rendón).

“Aparece tercera narcomanta en puente peatonal de Plan de Ayala”

La madrugada de este domingo apareció una manta en la entrada oriente de Cuernavaca con la leyenda: “Adiós procurador...Y Narco Adame”, la cual estaba firmada con las iniciales “ADL”. La manta apareció durante la madrugada del domingo en el puente peatonal ubicado frente al hospital regional del Instituto Mexicano del Seguro Social, de Plan de Ayala. Agentes preventivos de Cuernavaca retiraron el letrero. Cabe señalar que aún no se ha fijado alguna postura oficial sobre la aparición de la manta que cuestiona la salida del jefe del Ejecutivo Marco Adame Castillo. En tanto la aparición de una nueva manta se dio en medio de la desbandada de policíacas preventivos del estado y de Cuernavaca. Trascendió que la detención –por parte de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO)- de los secretarios de Seguridad Pública del Estado y de Cuernavaca Luis Ángel Cabeza de Vaca y Francisco Sánchez González, respectivamente, provocó la aparición de dicha narcomanta.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas).

“Universitarios dan su apoyo a Álvarez Mata”

Más de 300 líderes universitarios se sumaron a la campaña del candidato del Partido Acción Nacional (PAN) por la Presidencia Municipal de Cuernavaca, Sergio Álvarez Mata. El candidato panista convivió con líderes estudiantiles de las diferentes escuelas y facultades de la Universidad Autónoma del Estado, con quienes acordó trabajar en conjunto para lograr mayores espacios deportivos, más becas para estudiantes y deportistas y un mayor rescate de espacios públicos, así como la creación de oportunidades para el autoempleo y microempresas.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Andrés Lagunas); **El Regional del Sur**, www.elregional.com.mx, (Redacción) y **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción).

“Protestan contra magistrado en Morelos”

Más de cien integrantes del Sindicato Único de Trabajadores del Poder Judicial del Estado de Morelos protestaron durante el informe anual del magistrado presidente, Ricardo Rosas Pérez, a quien acusaron de violar las leyes y los derechos laborales. Reclamaron al togado que desde su llegada al cargo, hace cinco años, se niega a autorizar bases, pese a que más de cien aspirantes ya cumplieron los requisitos para obtenerlas. Añadieron que Ricardo Rosas se niega a otorgar alzas salariales, pero sí entrega incentivos hasta de 100 mil pesos a magistrados que votan por las propuestas que impulsa.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos) y **La Jornada Morelos**, www.lajornadamorelos.com, (Jaime Brito y Elizabeth Cuevas).

“Multa IFE a PT, Blanca Nieves, Jaime Tovar y Javier Orihuela”

Tal y como lo adelantó La Jornada Morelos el lunes pasado, el Consejo Distrital 02 del Instituto Federal Electoral (IFE) multó ayer con casi 110 mil pesos al Partido del Trabajo (PT), por la colocación indebida de propaganda político-electoral en lugares expresamente prohibidos por el artículo 236 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Asimismo, multó económicamente a los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y la alianza Salvamos a México (integrada por el PT y Convergencia), Jaime Tovar Enríquez, Javier Orihuela García y Blanca Nieves Sánchez Arano, respectivamente, por incurrir en la misma violación a la ley electoral. Las multas aprobadas ayer son: Partido del Trabajo 109 mil 600 pesos; Jaime Tovar (PAN), 54 mil 800; Javier Orihuela 43 mil 840; y Blanca Nieves Sánchez 20 mil 950. Adicionalmente, el Consejo Distrital 02 del IFE ordenó al PT el retiro de toda su propaganda colocada en lugares prohibidos.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado).

“Cuernavaca recibe 70 mil llantas inservibles, de 17 municipios”

El ayuntamiento de Cuernavaca recibió más de 70 mil neumáticos provenientes de 17 municipios, permitiendo eliminar espacios para la reproducción del mosquito del dengue, después de que el pasado 9 de marzo pusiera en funcionamiento una trituradora de llantas. José Juan Tovilla Marín, secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente informó que Jiutepec, Jantetalco, Temixco y Xochitepec, fueron los municipios que más llantas enviaron a Cuernavaca para su destrucción, además de la ciudad capital. “Tan sólo en Cuernavaca se están retirando 18 mil neumáticos, Jiutepec ingresó 22 mil, Jantetalco 10 mil, Temixco mil, Xochitepec 3 mil; un sector importante fueron los particulares que llegaron a la Dirección de Servicios Urbanos, entregándonos más de 5 mil llantas” indicó el funcionario municipal.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

“Interponen disidentes magisteriales unas 30 mil denuncias contra la ACE”

La disidencia magisterial interpuso ante el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje alrededor de 30 mil demandas laborales en contra de la aplicación de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), además de que evalúa la posibilidad de realizar una campaña para aumentar el número de querellantes. Eduardo Pérez Saucedo, de la Unidad de Estudios de la Seguridad Social y del Trabajo, instancia que apoya a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en esta acción, explicó que ahora corresponde a la Secretaría de Educación Pública (SEP) –ya que una de las partes demandadas fue la entonces secretaria Josefina Vázquez Mota– dar respuesta al acto reclamado. La otra parte es el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y, en particular, Elba Esther Gordillo, así como el secretario general del gremio, Rafael Ochoa, este último por firmar dicho pacto sin tener facultades para hacerlo, toda vez que la toma de nota del sindicato venció el 16 de marzo de 2008 y la ACE fue signada en mayo de 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Ssa concreta ante OMS petición de un fondo tras el brote viral”

El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, formalizó ante la asamblea internacional de la Organización Mundial de la Salud (OMS) la solicitud de México para que se considere la creación de un fondo económico de contingencia, auspiciado por organismos financieros multilaterales, que compense a los países que notifiquen "de manera oportuna" posibles eventos de salud pública de "importancia internacional". En un comunicado fechado en Ginebra, Suiza, la dependencia federal destacó que este fondo de compensación económica, con recursos que podrían ser aportados por el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional, permitiría además incentivar la transparencia y la cooperación sanitaria.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Juan Cruz).

“Cayeron 4.9% ingresos del GDF en el lapso enero-marzo de 2009”

Los ingresos de la ciudad en el primer trimestre del año cayeron mil 749.4 millones de pesos, 4.9 por ciento menos respecto a lo programado, ante la reducción de mil 432 millones en los recursos de origen federal y contracciones de hasta 88.3 en el pago de algunos impuestos y derechos, informó la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal. En el Informe de Avance Trimestral Enero-Marzo 2009 enviado a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal reconoce que dicha cantidad difícilmente se recuperará en el transcurso del año, pues por cada peso que se dejó de captar, 81 centavos se explican por el déficit en participaciones y transferencias federales, que sumaron 16 mil 129 millones de pesos. Los ingresos fijados en la Ley de Ingresos fueron 17 mil 562.1 millones, pero la baja en el precio del petróleo 55.2 por ciento; las reformas en 2008 a las fórmulas de distribución de los diversos fondos; y diferencias a cargo por el tercer ajuste cuatrimestral de 2008, el cual se percibió en este periodo, afectaron de manera negativa a la ciudad de México.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Gómez Flores).

“Acumula la ciudad pérdidas por 6 mil 25 millones de pesos por exclusión del FAIS”

A la fecha suman 6 mil 25 millones de pesos las pérdidas que acumula el Distrito Federal a consecuencia de su exclusión del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS). De acuerdo con un informe de la Secretaría de Finanzas de esta ciudad, este año se dejarán de recibir del gobierno federal 670 millones de pesos. El FAIS es uno de los siete fondos que integran el Ramo 33, que son recursos federales participables, y tiene como objetivo financiar obras y acciones sociales básicas que beneficien directamente a sectores de población en condiciones de rezago social y pobreza extrema, como agua potable, drenaje, electrificación y mejoramiento de vivienda, entre otros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Raúl Llanos Samaniego).

“Elude STPS entregar datos de licitaciones”

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) instruyó dar vista al órgano interno de control de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) para que inicie una investigación por "la elusiva" respuesta de la dependencia sobre los recursos que ha erogado en años recientes en la flota vehicular asignada a sus funcionarios y qué autos se encuentran estacionados en su sede del Ajusco. Según respuesta de la STPS a la solicitud 0001400087908, en 2007 renovó "parte" de la flota vehicular, para lo cual erogó 13 millones de pesos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“El virus de la influenza no frenó el envío de trabajadores a Canadá”

El programa de jornaleros agrícolas México-Canadá no se interrumpió por la contingencia sanitaria, por lo que entre abril y mayo de este año viajaron más de 4 mil 400 connacionales hacia aquel país con este esquema. Tras informar lo anterior, la Secretaría del Trabajo indicó que a pesar de la crisis económica mundial y de la contingencia sanitaria ocasionada por la influenza A/H1N1, y conforme a lo programado, durante mayo han viajado 646 connacionales a Canadá y 3 mil 848 lo hicieron en abril.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

“Los Tigres Tameses deponen las armas; esta batalla llegó a su amargo final”

Durante meses se habló de ello; se fue acercando con inexorable lentitud, contra el más salvaje de los trasfondos. Y la noche de este domingo, en la arena empapada de sangre de la costa noreste de Sri Lanka, parece que finalmente ocurrió. Veintiséis años después de que los Tigres de la Liberación de Tamil Eelam –alguna vez el grupo insurgente más temido del mundo– emprendieron una guerra brutal en pos de una patria separada para los tameses, reconocieron su derrota. Luego de que se informó que habían lanzado olas de ataques suicidas para repeler el ataque final de las tropas del gobierno, los alguna vez poderosos rebeldes depusieron las armas. “Esta batalla ha llegado a su amargo final –expresó Selvarajah Pathmanathan, uno de los principales voceros rebeldes, en el sitio web TamilNet, favorable a los Tigres–.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrew Buncombe).

“Insta Obama a entablar un debate sin prejuicios respecto del aborto”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pidió este domingo a los que están en favor y en contra del aborto que entablen un debate sin prejuicios, en medio de la ola de protestas que generó una invitación para que hablara en una importante universidad católica de su país. La decisión de la prestigiosa Universidad de Notre Dame, en Indiana, de otorgar un grado honorario a Obama e invitarlo a ofrecer el discurso principal en la ceremonia de graduación generó varios días de protestas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Según la OMS, hay 8 mil 480 casos de influenza A en el orbe”

La Organización Mundial de la Salud (OMS) confirmó hoy 8 mil 480 casos de influenza humana en 39 países, sin considerar a Chile, que reportó sus primeros dos contagios por ese virus. En Japón, el gobierno ordenó el cierre de más de mil escuelas en las prefecturas de Hyodo y Osaka, tras contabilizar 93 personas infectadas con gripe A. El ministro chileno de Salud, Álvaro Erazo, confirmó esta mañana el primer caso en una mujer de 32 años y por la tarde informó que otra mujer (25), que venía en el mismo vuelo de Copa Airlines, que hizo escala en Panamá, también estaba infectada. Ambas permanecen hospitalizadas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Notimex).